

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon. Mártes 7 de Mayo de 1901

Año XXX. Núm. 8.443

EL MEETING DE ANOCHE

Barcelona 3 Mayo.

Aspecto del teatro

Desde mucho antes de las 21, hora anunciada para el comienzo del meeting, el teatro se hallaba completamente ocupado por numeroso público que llenaba las butacas, palcos, espacio reservado á la entrada general y pasillos, por los cuales se hacía imposible la circulación.

La mayoría de los concurrentes eran industriales, comerciantes, abogados y otras personas, cuyo aspecto les señalaba como pertenecientes á la clase media.

Entre esta masa se destacaban algunos grupos de hombres, vistiendo el traje de obreros, situados en diferentes sitios de la platea.

En el escenario se hallaba situada la mesa presidencial, cuyo centro lo ocupaba el doctor Robert, teniendo á sus lados á los señores Pella y Forgas, y demás candidatos firmantes del manifiesto, en el cual se convocaba para la reunión que se estaba celebrado.

Dos mesas para la prensa habíase dispuesto en el espacio destinado á la orquesta. Asistía al acto como delegado del gobernador el inspector señor Oller.

Discursos

Abierta la sesión por el presidente, doctor Robert, este señor pronunció breves frases encareciendo la necesidad de acudir á la lucha electoral que, en opinión del orador, dignifica á los pueblos que saben intervenir en ella con lealtad y energía, haciendo respetar sus derechos.

Inmediatamente hizo uso de la palabra el señor Plá y Deniel.

Enunció que iba á explicar por qué los regionalistas acudían á las urnas.

Comenzó preguntando:

¿Debemos ir á las urnas?

Contestó á esta pregunta opinando que debía irse á ellas.

En aquel momento, un rumor sordo que comenzaba á notarse entre alguna parte del público, fué adquiriendo consistencia y fuerza.

Procedente de la platea cruzó el espacio un gato, al parecer muerto, que vino á estrellarse en las tablas del escenario.

También volaron por el aire algunos otros objetos que fueron á parar á la mesa presidencial.

Entonces, el orador señor Plá, que seguía en el uso de la palabra, pronunciaba la frase.

«... porque las revoluciones no han dado nunca ningún resultado práctico...»

Escándalo y palos

En aquel punto el escándalo fué colosal; oyense gritos de «Viva la república» y otros no menos subversivos, al mismo tiempo que llovían sobre los circunstantes paquetes de manifiestos antielectorales, llevando la firma de «Octavio Mirbeau».

Algunos elementos regionalistas se arrojaron, esgrimiendo los bastones, sobre los que gritaban, y se trabó una lucha á brazo partido.

Los inspectores señores Tressols y Artigas, que al frente de un contingente de policía secreta y de uniforme, se hallaban apostados en las afueras del teatro, acudieron inmediatamente con objeto de arrojar del local á los perturbadores.

Estos se resistieron y algunos de ellos

de la religión, para ponerla como mote en su bandera y convertirla en grito de guerra, de la guerra que desde Herodes acá han hecho, hacen y harán á Cristo y á su Iglesia los imitadores de Lucifer. El procedimiento de estos tales ha sido siempre el mismo, que eso no es ninguna novedad: sacar á la plaza las palabras, para que se acostumbren á ellas los oídos y pasado algún tiempo, empezar la campaña á fin de realizar las ideas que aquellas palabras significan. Tampoco es novedad que los enemigos de Cristo no quieran llamarnos nunca por nuestro verdadero nombre, pues siempre, desde los primeros siglos, tuvieron empeño en motejarnos valiéndose de los términos más ofensivos con el fin de hacer más odiosas nuestra persona y nuestra doctrina. En este punto, á fuer de ingenuos, hemos de confesar que nuestros modernos adversarios se han quedado cortos en eso de insultarnos con palabras ofensivas, y debe haber influido en ello lo que llaman hoy *suavidad de costumbres*; pues que un energúmeno haya dicho recientemente que los católicos son los animales más dañinos de la tierra, es nada comparado con lo que nos

sacaron á relucir navajas, con las cuales intentaron agredir á los agentes.

El escándalo en el local fué extraordinario, y una ola humana, avanzando desde las butacas y palcos, volcó y pisoteó las mesas de la prensa, vertiendo los tinteros, destrozando las vallas de madera del recinto de la orquesta y rompiendo algunos asientos.

En la calle

La policía hizo uso de los garrotes y de los sables, de plano, para reducir á los que se le resistían, y se originó el consiguiente tumulto, saliendo hacia la calle á todo correr unos y otros, con lo cual causaron gran alarma.

No quisiéramos pecar de exagerados, pero de reproducir á conciencia el cuadro que ofrecía la calle de Cortes en el trayecto en que se halla enclavado el teatro Nuevo Retiro, habríamos de hablar necesariamente de navajas y puñales, de revolvers, de palos y de sables, que todo este arsenal de armas ofensivas salió á relucir á las puertas del local en que el meeting se celebraba.

Entonces resonaron los pitos de los agentes pidiendo auxilio, y se generalizaron las carreras á las calles de Cortes, Rambla de Cataluña y plaza de la Universidad.

En auxilio de las fuerzas de policía que venían luchando por sostener el orden, fué el inspector don Perfecto Dueñas con alguna de la fuerza de su mando, quedando la restante en el Paseo de Gracia y esquinas adyacentes para mantener el orden por aquellos sitios en caso necesario.

En aquel punto sonaron algunos tiros, al parecer disparados desde un grupo situado detrás de las cercas del

ferrocarril de Sarriá, y se oyeron silbar balas alrededor de los agentes de policía que se hallaban en la puerta del Nuevo Retiro.

Los agentes desenvainaron los sables y empuñaron el revólver, según parece, disparando contra el grupo.

Entonces resonó una descarga y varios tiros sueltos, y en un instante quedó aquel sitio completamente despejado, resultando alguno de los guardias con el uniforme roto por filo de arma blanca.

Final del meeting

En el interior del teatro habíase reestablecido, en tanto, una calma relativa y el señor Plá y Deniel pronunció algunas palabras dando por terminado su discurso.

Levantóse el señor Zulueta para hablar, y en aquel momento el inspector señor Oller declaró suspendido el meeting, en nombre de la autoridad.

Esta declaración suscitó algunas protestas, pero los agentes lograron que se despejara el local sin dificultad.

Manifestación

Ya en la calle, mientras un grupo, bastante numeroso, se dispersaba por el Paseo de Gracia, otro, no menos compacto, bajaba por la Rambla de Cataluña profiriendo gritos subversivos unos, y otros bastante significativos, aunque de menos gravedad.

En la Plaza de Cataluña, ya próximo á la Rambla de Canaletas, mientras una parte del público se dispersaba por las calles de Pelayo y Fontanelia, los restantes de los dos grupos, que llegarían á formar un total de 600 personas, bajaron por las Ramblas fre-

y en España al parecer contra las congregaciones religiosas, pero en realidad de verdad contra Cristo y contra su Iglesia. Así lo han confesado en el parlamento francés el diputado socialista Viviani, en Valencia el periódico condenado «El Pueblo» y en Madrid, algunos de los que peroraron en el último mitin republicano. *Latet anguis sub herba*. El teatro de la guerra, digámoslo así, es sin embargo más vasto pues también en Roma fueron apedreados los concejales católicos al salir del Capitolio y en Austria-Hungría fueron rotas en una noche las cruces que rematan la corona imperial de su escudo en la ciudad de Buda Pesth, siguiendo allí los llamados pangermanistas su propaganda cismática á la voz de *Los von Rom*, (rompamos con Roma). Esta vez la embestida parece que va á ser universal, tal y como lo acordó la Masonería en el conventículo que celebró en París en Septiembre del año pasado.

Veo que me he separado algo del objeto principal de esta carta en fuerza de ser muchos los cabos que hay que atar en estas cuestiones contemporáneas, complicadas por la rapidez con que

1
Cartas á un Párroco
sobre asuntos de actualidad

EL CLERICALISMO

RDO. SR. CURA PÁRROCO DE ****

Muy señor mío y estimado amigo: ha tenido Vd. la atención de escribirme una interesante carta pidiéndome parecer y consejo acerca de algunas cuestiones que se agitan actualmente en las naciones llamadas latinas y que tanto ruido meten en la prensa y hasta en la calle, y quiere Vd. saber que conducta le conviene observar, para cumplir perfectamente con su deber en circunstancias tan anormales y tan alborotadas. No quiero ser perezoso en la respuesta, creído como estoy de que efectivamente la situación es grave y ha de agravarse por momentos, si Dios nuestro señor no lo remedia.

Hace tiempo que se echó á volar en Francia una palabra que pronto tomó carta de naturaleza en nuestra lengua y que pareció de perlas á los enemigos

referen Tertuliano, Minucio, Prudencio y otros apologistas. Parecióles poco á los gentiles llamar á los cristianos *ateos, desesperados, suicidas, obscurantistas*, (fíjese Vd. en lo rancio de esta palabra) *impostores, sofistas, magos, galileos, nazarenos*, y, acentuando más su rabia, se propusieron llamando es: *indoctos, mal educados, ineptos, obtusos, rudos, idiotas, insensatos, agrestes, pobretones* y hasta *pásteros*, que es todo lo que hay que decir. (1) Lo demás de *papistas, beatos, jesuitas, ultramontanos, clerizontes, (calotins)* y otros epítetos más ó menos vulgares que han corrido en nuestros tiempos, parecen alabanzas al lado de aquellos improperios. *Nihil sub sole novum*.

Ahora lo que priva es esta zumba del *clericalismo* y de los *clericales* en que quiero detenerme por ser cuestion candente y como el prólogo del drama que entre nosotros se está representando. Como dije á Vd. antes, es de origen francés el *mot d'ordre* de la persecución que casi á un mismo tiempo ha comenzado en Francia, en Portugal

(1) Selvaggio. Antiq. Christ. lib. I, cap. X.

cuentemente los gritos de que antes habíamos mencionado y seguido por fuerzas de policía y de orden público.

Al pasar los manifestantes por frente a la redacción de «La Veu» se oyeron gritos de ¡Viva Cataluña! y algunos otros que no queremos repetir.

Frente al Llano de la Boquería, un grupo de jóvenes, después de proferir bastantes gritos de vivas y muertas, entonaron «Els segadors», coreados por muchos de los que formaban la manifestación.

En aquel momento un republicano, muy conocido entre el elemento joven, descubriéndose solemnemente, entonó con voz vibrante La Marsellesa.

Sin otra particularidad que la de aumentar cada vez los gritos y lanzarse alguna piedra contra la redacción de algún periódico, y siempre cantando «Els segadors» llegó el numeroso grupo frente al cuartel de la Guardia civil.

Como por encanto surgieron de la Plaza Real y de la calle del Conde del Asalto unos doce guardias de orden público y unos veinte policías de la secreta, los primeros sable en mano, y los segundos, armados de gruesos garrotes, y en el momento precisamente de entonar el grupo el estribillo de la popular canción, arremetieron contra el público, que no sin trabajo y sin peligro, se dispersó, ganando unos los escasos portales que permanecían abiertos, tomando otros por asalto los cafés y parapetándose los más detrás de los coches que a la puerta del Liceo esperaban la salida de los concurrentes al teatro.

En aquel momento veinte guardias civiles de a caballo, a las órdenes de un teniente, llegaban a la Rambla del Centro, para apoyar, en el caso preciso, el movimiento realizado por la fuerza de seguridad.

Los grupos quedaron definitivamente disueltos, continuando la policía dividida en grupos por las Ramblas y Plaza Real y patrullando por aquellos lugares fuerzas de infantería y caballería de la benemérita.

Una hora después el orden era completo en toda la capital.

Llegan las noticias y por la precipitación con que se atropellan los sucesos.

El clericalismo es la palabra que forjó Mr. Gambetta, para apretar las filas de todos los amantes del progreso y de los derechos del hombre, de los revolucionarios de todos los países, empeñados en machacar siempre el mismo clavo a pesar de haber visto que ese clavo rompe todos los martillos.

¿Qué es el clericalismo? ¿Es un eufemismo que disfraza tendencias más radicales que las de acabar con la influencia del clero, pernicioso para la libertad e incompatible con la soberanía del Estado, según vociferan en la prensa y en la tribuna los directores del movimiento antireligioso de nuestros días?

¿Significa acaso esa palabra, tantas veces repetida, alguna tenebrosa conjuración urdida por nosotros para apoderarnos de los bienes ajenos, nivelar las clases sociales y establecer en el mundo el reinado de la tiranía, oprimiendo las conciencias y corrompiendo la moral como dicen, y se quedan tan frescos, los literatos de club y los predicadores de ambos sexos que cañean la atmósfera de los casinos? Vamos a ver lo sin que nos duelan prendas.

Visita al gobernador

La junta organizadora del meeting se dirigió al Gobierno civil y fué recibida inmediatamente por el señor Larroca.

Los visitantes protestaron ante el gobernador de un grupo de personas completamente ajenas a su criterio y manera de pensar, hubieran ido a perturbar el meeting y a cohibirles e impedirle la emisión de sus ideas y la celebración de actos legales de propaganda.

El señor Larroca aseguró a la junta que se hallaba dispuesto a garantizarles el ejercicio de todos sus derechos.

Heridos y contusos

De la refriega dentro del teatro Nuevo Retiro y de la habida más tarde frente al mismo, en la calle de Cortes, resultaron bastantes contusos y dos heridos que sepamos, pero de todos ellos fué curado en la casa de socorro un joven de veinticuatro ó veinticinco años, de un garrotazo en la cabeza y una cuchillada en la cara.

Se le prestó auxilio en el dispensario de la calle de Sepúlveda.

El otro herido lo fué levemente en un brazo y fué a curarse a su domicilio.

En la carga dada en la Rambla del Centro resultaron varios contusos.

BARCELONA 3 DE MAYO

LA HUELGA DE TRANVIAS

Hoy como ayer...

Hasta ahora no ha adelantado un solo paso la solución del conflicto tranviario que tantos perjuicios ocasiona al vecindario de esta capital, continuando las intransigencias por parte de las empresas y de los huelguistas.

En nuestra edición de esta mañana damos cuenta de los graves sucesos ocurridos al anochecer en los Cuatro Caminos, a consecuencia de los cuales resultó descarrilado un tranvía de Badalona y herido gravemente el cabo de la Guardia civil Victor Fernández, quien estaba desangrándose y a no haber sido auxiliado puntualmente en una farmacia próxima lo hubiera pasado mal.

Afortunadamente, hoy se encontraba mejor el citado cabo.

Ante todo, no debe ser verdad eso de la opresión de las conciencias, ni hay necesidad de que los anticlericales flamantes se tomen el trabajo de *arrancar a Dios de la conciencia de los hombres* porque ya en las Cortes constituyentes del 69 dijo Pi y Margal, con singular aplomo, que *Dios es producto de la razón y el catolicismo está muerto en la conciencia de la humanidad, en la conciencia del pueblo español*, y añadía Salmerón que *no creía ni consentía, que nadie en el siglo XIX fuese cristiano, porque desde el tratado de Westfalia estaba arruinada la Iglesia católica*.

¿A qué pues molestarse exhumando a los muertos que en aquellas famosas Cortes se dieron por bien muertos y hasta por enterrados y embestir ahora lanza en ristre lo que según el juicio de los mencionados conspicuos hierofantes no son ni pueden ser más que molinos de viento? No ignoro que los socialistas, no siempre de acuerdo consigo mismos, tienen especial empeño en hacer constar que la cuestión no es religiosa sino económica; que el clericalismo es tan solo un ramaje frondoso que impide herir directamente el tron-

También publicamos en nuestra última edición la enérgica protesta de los representantes de las empresas del ferrocarril de Sarriá, tranvías y ómnibus, lamentándose de que no puedan organizar sus servicios por falta de protección.

Convoyes que circulan

Los únicos convoyes que circulan hoy fueron los de los tranvías de San Andrés de Palomar y de Badalona. Estos, como de costumbre, iban custodiados por fuerzas de la Guardia civil y por agentes de policía a las órdenes del inspector D. Nicolás Paláez.

Coacciones.—Detenidos

Acusados de ejercer coacción a los empleados del tranvía de Badalona, la Guardia civil detuvo en la carretera de Mataró a tres sujetos que, según se nos dijo, iban armados de cuchillos y revólvers.

Convenientemente custodiados, fueron conducidos en un carruaje a la cárcel, en donde ocuparon un departamento de distinguidos.

El abogado asesor de la Asociación de locomoción electro animal, Sr. Magriña, practicaba gestiones cerca de las autoridades para conseguir la libertad de los detenidos.

Conferencias

El gobernador militar, D. José García Navarro, estuvo esta mañana en el Gobierno civil conferenciando con el Sr. Larroca, con quien salió poco después, dirigiéndose a la Capitanía general, en donde les esperaba el general Delgado.

Los tres celebraron una larga conferencia en la que no es difícil suponer tratarían de los graves sucesos que vienen desarrollándose de algunos días a esta parte con motivo de la huelga de los empleados de los tranvías y ómnibus y de lo ocurrido anoche en el teatro Nuevo Retiro.

Es muy posible que en dicha conferencia se haya tratado de adoptar procedimientos enérgicos.

Salida de tropas.—Retenes

A las once y cuarto salió del cuartel de los Docks una sección del regimiento cazadores de Treviño con objeto de proteger la vía de Badalona.

Tanto en el citado cuartel como en el de la Barceloneta se prepararon retenes de caballería para salir al primer aviso y dirigirse donde fuese necesario.

Más detenciones

A consecuencia de los sucesos ocurridos al anochecer de ayer en los Cuatro Caminos, se han operado unas quince detenciones por atentado a la fuerza armada.

Los detenidos ingresaron en la cárcel a disposición del teniente coronel D. Juan Bartlett, encargado de instruir la correspondiente sumaria.

co del árbol, y el tronco es *el capital*, y que si atacan al clero es porque nosotros somos amigos de los burgueses, de tal manera que solo de rechazo va contra nosotros la máquina revolucionaria cuyo fin principal es la destrucción de la propiedad particular, para convertirla en peculio colectivo.

Así las cosas, lo cierto es que muertos y sepultados, como se nos supone, estamos dando muchísimo que hacer y hay más de cuatro que se quiebran los cascos y gritan hasta desgañitarse, para conseguir lo que hasta la fecha nadie ha conseguido, esto es, desmentir la promesa de Cristo: *portae inferi non praevalent*. Pero lo que ellos dicen: no combatimos la religión, combatimos el clericalismo. *Le cléricalisme, voilà l'ennemi*. Una cosa es la religión y los curas son otra cosa; que es como si dijéramos: una cosa es el ejército y otra cosa los militares.

Puesto que la voz *clericalismo* es de origen francés, francesa habrá de ser también su definición. Haré lo posible por hablarla.

En un discurso que pronunció en el Senado Mr. Buffet, en 1880, decía a este propósito lo siguiente: «¿Qué es un

Grupos

Frente a las oficinas de la Compañía Anónima y en sus inmediaciones vieron desde las primeras horas de la mañana idénticos grupos a los de ayer. El aspecto de la Ronda de San Pablo y calles de Borrell, Campo Sagrado y Manso presentan, por lo que al aparato de fuerzas se refiere, igual aspecto. Las bocacalles están tomadas por la Guardia civil de caballería, recorriendo los citados puntos individuos de la policía de uniforme y de paisano, bajo las órdenes de los inspectores Sres. Salagay, Oller y Castellanos. Las tabernas, cafés y otros establecimientos públicos están muy animados. También en los balcones hay mucha gente. Por los alrededores del mencionado edificio discurren pequeños grupos de huelguistas en actitud pacífica.

El aspecto del público es de expectación.

Una batida

A las seis de la mañana un numeroso grupo, compuesto en su mayor parte de mujeres, presentóse frente al edificio de la Anónima para ponerse al lado de los huelguistas contra los *esquirols*, en caso necesario, manifestando que ellas bastaban para impedir que los obreros no asociados asistieran al trabajo. La policía disolvió el grupo, pidiendo luego refuerzos. A las siete de la mañana llegaron más fuerzas de la Guardia civil y de la policía.

Dentro de las oficinas

Vense a algunos empleados, vistiendo el uniforme, varios agentes de policía y el personal de *esquirols* dispuesto a ponerse al frente de los coches cuando la Compañía lo disponga.

Parece que la Compañía, nos dijeron en las oficinas, no está dispuesta a reanudar el servicio hasta que las autoridades ofrezcan garantías de seguridad.

A mediodía, los grupos situados en las inmediaciones de la Anónima eran menos numerosos que por la mañana, a consecuencia de haberse aejado los *esquirols*, viéndose éstos en las calles conaguas a las de Borrell, Ronda de San Pablo y Manso.

En los terrados

Asegúrase que en los terrados de algunas casas situadas en el referido punto han hecho gran provision de piedras cuyo objeto no es difícil presumir, aunque la Guardia civil y la policía no ignoran dichos preparativos.

Los huelguistas

El Centro de la calle de la Riera, donde aquellos se reúnen, hallábase por la mañana muy desanimado, pues desde las tres de la madrugada salieron hoy como en los días anteriores, comisiones muy numerosas de huelguistas para las estaciones de salida de las distintas líneas. Los que se hallaban en el

clerical? ¿En qué se diferencia de un católico? He oído varias definiciones, pero hay una muy sencilla que yo aceptaría; ésta, por ejemplo: clerical es todo aquel que quiere gobernar teocráticamente la sociedad civil... que quiere que el país sea gobernado y administrado por el clero. Si esta es la distinción, permitidme que os diga que entre los católicos no divide ni separa a nadie. ¿Hay algunos espíritus solitarios, singulares, que sean de este parecer? Lo ignoro, pero jamás he encontrado a un católico que pretenda que el Estado sea gobernado por el clero, no he encontrado ninguno.»

En los discursos que se pronunciaron en la Cámara francesa en 1879 se dieron otras tantas definiciones todas ellas vagas y sujetas a continuas enmiendas por los mismos que las formularon. La más franca es la que dió M. Challemeil Lacour el día 4 de Diciembre de 1874. «¿Dónde está, decía en su discurso, queréis saber donde está el peligro? Debo deciroslo con una sinceridad igual a mis temores. Hay establecimientos especiales donde se preparan los futuros auxiliares del es-

(Continuará)

mencionado centro comentaban irritadísimos la detención de tres de sus compañeros, efectuada en la carretera de Mataró. Esa detención, nos dijeron, es injusta y constituye una provocación: «si quieren ir a la sangre iremos».

Para esta noche, a las nueve, hay convocada una reunión general de huelguistas en dicho Centro, siendo el objeto de la misma tratar de la marcha de la huelga.

OTRA VIDA SALVADA

El niño pudo haber muerto si no hubiera tomado la Emulsión Scott.

Nunca hemos podido comprender que se hagan experimentos con remedios baratos e inferiores, cuando la salud y tal vez la vida están en peligro. Esto nos es tanto más difícil de comprender cuanto el obtener el remedio eficaz, el que la profesión médica preconiza como el mejor, está al alcance de todos. Véase el siguiente caso de un niño que habría fallecido, si persistir sus padres en el uso de remedios que no le mejoraban.

«Muy Sres. míos: No sé cómo manifestar a ustedes mi gratitud por el beneficio obtenido de la Emulsión Scott, que mi hijo viene tomando, por temporadas, desde que tenía 3 años, pues a esta edad le faltaba el desarrollo natural, y los médicos habían pronosticado que era dudoso (dado su raquitismo) que adquiriese las fuerzas vitales de que carecía. Su estado crítico me indujo a buscar los mejores reconstituyentes, y en la Emulsión Scott encontré el que ha regenerado a mi hijo dándole el desarrollo y fuerzas que le faltaban; dígame, si no, su semblante sano e inteligente que se ve en su fotografía que tengo el gusto de acompañar.

San Martín de Provensals, 2 Junio 1899.



Juan MONRAS

N.º 72, continuación Gran Vía.

El caso que precede era, sin duda, un caso de extrema emaciación y especialmente típico para poner a prueba la eficacia de cualquier remedio. Ante pruebas tan evidentes del resultado de la Emulsión Scott sería, en realidad, demencia hacer experimentos con otros remedios. — La verdadera Emulsión Scott se distingue siempre por la marca de fábrica — un hombre llevando un gran pezado en la espalda. — Esta va en la envoltura de cada botella, sin la cual ninguna es legítima. La Emulsión Scott es una preparación especial del aceite de hígado de bacalao perfectamente asociado con hipofosfitos de cal y de sosa y glicerina. En ningún otro remedio se encontrará la proporción de estos ingredientes tan perfectamente combinada, ni existe otra preparación de aceite de hígado de bacalao tan agradable al paladar y de tan fácil digestión.

FIESTA DE LAS ESPIGAS

De nueve a once de la noche de ayer en la Sacristía de la parroquial iglesia de S. Francisco se empezó a ensayarse bajo la dirección del profesor Sr. Bellísimo, la partitura de la Misa concertada, que debe celebrarse en el Santuario de Ntra. Sra. del Monte Torro, en la madrugada del día 3 del próximo Junio, para los Sres. Socios de la Sección de la Adoración Nocturna.

Según nuestras noticias los señores asociados, saldrán de la parroquial iglesia de San Francisco de esta ciudad a las cuatro de la tarde del día 2, en dirección al pueblo de Alayor, en cuya parroquial iglesia de Sta. Eulalia practicarán un rato de oración ante el Smo. Sacramento, saliendo después para Mercadal, donde pasarán acto seguido a saludar al Excmo. é Ilmo. señor Obispo Diocesano.

En la iglesia parroquial de dicho pueblo se procederá por el Prelado a la bendición del hermoso estandarte que se está terminando por la casa de los Sres. Hijos de Miguel Gusi, de Barcelona que se recibirá en esta ciudad a últimos de mes actual.

Terminada la bendición, la Sección de Adoración Nocturna, subirá procesionalmente al Santuario de la Patrona de Menorca, cantando en el trayecto himnos dedicados a la Virgen; y llegada la procesión al Santuario, se practicarán los rezos y cánticos de rúbrica, y a las cuatro de la madrugada del día tres, se celebrará la gran misa oficiada de pontifical el Ilmo. Sr. Prelado.

Concluido ya este acto se efectuará una práctica religiosa al rededor de la

montaña en cuya cúspide se eleva el histórico Santuario, dándose por terminado el programa.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

Resumen de la actual quincena

Primer estadio.—Días 1 al 3.—Buen tiempo en lo general de la península, con frío a las mañanas y temperatura desagradable por la noche.

Segundo estadio.—Días 4 al 6.—Vientos del E. en el mediodía de Francia, Gerona y N. de Cataluña: luego aparatos de tronada que se generalizan, con acción refleja en Portugal.

Tercer estadio.—Días 7 al 9.—Lluvias tempestuosas incluso Portugal: luego tronadas en Castilla, Galicia y Tras os Montes, que producen evaporación por el calor.

Cuarto estadio.—Días 10 al 11.—Calor y viento calido al Sur con tronadas en Levante, Andalucía, S. y SO. de Portugal, en el centro y en el litoral del N.

Quinto estadio.—Días 12 al 14.—Lloviznas al N. de Portugal y Castilla, calor en Andalucía y reproducción de lloviznas y tronadas en Portugal.

Sexto estadio.—Día 15.—Calor en Andalucía, S. y SO. de Portugal, Cáceres, Badajoz, Toledo y Madrid: tronadas en Levante y en algunas regiones de la Península, según hidrografía.

—ESCOLÁSTICO.

El miércoles de la pasada semana se verificó la suelta de palomas mensajeras desde el canal de Menorca a unos 90 kilómetros de Palma en línea recta.

Una de las palomas soltadas fué portadora del siguiente despacho expedido por el Coronel de Ingenieros Sr. La Llave, profesor de la Escuela Superior de Guerra que acompaña los alumnos y viajaba en el «Isla de Menorca» con rumbo a este puerto:

«Delegado por la Sociedad Colombófila de Cataluña para asistir a las sueltas de palomas de Mallorca en el canal entre esta isla y la de Menorca, saludo cariñosamente en nombre de la sociedad a su compañía balear y a todos los colombófilos mallorquines.—Joaquín de la Llave, Coronel Teniente Coronel de Ingenieros, profesor de la E. S. de G.»

Recomendamos de la manera mas eficaz a cuantos sufran dolores reumáticos, y hayan inutilmente ensayado varios medicamentos sin resultado, prueben la *Poción y Linimento de Grau Inglada*, de Barcelona, y se convencerán por sí mismos de lo maravilloso de sus resultados.

Venta en Mahon: principales farmacias.

A las primeras horas de esta mañana ha fondeado felizmente el pailebot de esta matrícula «San Rafael», procedente de Barcelona, con carga general y a la consignación de su armador don Pedro Pons Escudero.

Se avisa a las personas que tengan que pasar mañana el día a las playas de *Alcaúfar*, que en ellas habrá comidas y refrescos para los que lo deseen servido y condimentado por el conocido cocinero Antonio Alcover de la viña de *l'amun Pere Buinó*.

Buena ocasión.—Se desea vender el Diccionario general etimológico de la lengua española por D. Roque Barcia.

Consta de cinco volúmenes lujosamente encuadernados.

Se dará por un precio módico.

Hace pocos días llama nos la atención de la Autoridad local, sobre el abuso que se comete por parte de los conductores de ganado que se destina al matadero, pues hacen bajar dichos animales por la estrecha escalera y rampa que existe a la entrada de la cuesta de la Alameda, pudiendo causar daños de consideración y sustos mayúsculos a las personas que suban por dicha cuesta.

Por lo visto ó hacen caso omiso de las órdenes, emanadas de la autoridad, ó estas no se han dado, pues anteayer vimos como uno de los matarifes hizo bajar por dicha escalera la res que conducía, y como esta se resistiese, a fuerza de empujones y bastonazos logró el conductor satisfacer su deseo.

Sentiríamos tener que volver en este asunto, pues de hacerlo demostraría que se mofan dichos sujetos de nuestras advertencias y lo que es mas aun de las disposiciones emanadas de la autoridad ¡Oh tempora...!

Hoy han salido para Palma en el vapor correo «Menorquin» los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, después de haber estudiado las fortalezas de esta Plaza y cuantos elementos de defensa existen en Mahon.

En las conferencias prácticas que se les han dado en la Sección Torpedista, se han fondeado torpedos de todos los sistemas y disparado esta mañana uno de ellos con la precisión y exactitud matemática que era de esperar, levantando altísimo torbellino de agua, en forma de inmenso cono.

Han asistido al bélico ensayo el señor Comandante de Marina, el 2.º Comandante de la Sección torpedista Sr. Riera y personal de la Comandancia de Ingenieros.

Dadas las oportunas explicaciones técnicas se ha hecho la experiencia en un pequeño torpedo improvisado, que ha producido una hermosa explosión de unos 50 metros de altura.

Numeroso público situado en el muelle, rampas y miradores han presenciado este espectáculo elogiándolo sobremanera.

El eco de la explosión ha repercutido en una gran parte de la ciudad.

Para Palma conduce el vapor correo «Menorquin» 41 bultos maquinaria, 119 cajas queso, 2 mulos, 48 bueyes y 368 carneros y otros efectos.

En el número de mañana publicaremos los sucesos de la noche del día 4 del actual y extracto de los discursos pronunciados en el local «La Serpentina» de Barcelona: las algaradas en Valencia dicho día; y el programa para llevar una corona a las víctimas de Montjuich.

Mañana las fuerzas de Infantería emprenderán su segunda excursión.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma en el vapor correo «Menorquin»: D. Joaquín Plasencia, esposa y 3 hijos; Guillermo Caldentey; Jaime Llabrés; María Mora; Miguel Nadal y esposa; L. Perelló; Esperanza Camps; María Tudurí; Aloí Micks; dos señores Jefe; 23 Sres. Oficiales; seis individuos de tropa; Gabriel Esquella; Juan Megardón, y Francisco Simarro.—Total, 48.

SEMÁFORO OFICIAL

—»—
Vigía de Bajoll 7.—8 m.
Barómetro 743: viento NO. fresco: marejada: cielo cubierto: horizontes limitados por bruma.

Telegramas DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 6.
Sigue en el mismo estado el conflicto de los tranvías.
Los huelguistas están a la expectativa de las resoluciones que adopten las autoridades.

Madrid 6.
El ministro de Gracia y Justicia ha firmado un decreto indultando a varios reos de delitos comunes.

Madrid 7.
Los gamacistas presentarán cinco candidatos para la diputación a Cortes en la provincia de Valladolid, siendo el designado para la Capital el mismo Sr. Gamazo.

Madrid 7.
La huelga de los tranvías sigue sin resolverse.
Han sido detenidos algunos huelguistas.
Estos se quejan del proceder de las autoridades, respecto de ellos.

Madrid 7.
Las pérdidas ocasionadas por el incendio de Jacksonville, ascienden a 50 millones de dollars.
Muchas familias han quedado sin hogar.

Madrid 7.
Se asegura que Rusia y Francia están de acuerdo respecto de la cuestión de Egipto; que se proponen suscitarla en breve.

Madrid 7.
Los republicanos de Cádiz han acordado el retraimiento en las próximas elecciones.
El Sr. Pidal se presenta candidato para Villaviciosa.

Madrid 7.
El Sr. Paraiso ha dicho en el actin electoral verificado en Zaragoza, que es conveniente no se susciten divergencias, a fin de evitar que los adversarios acudan a los pucherazos.

Madrid 7.
Se cree que ha ocurrido algún rozamiento entre Inglaterra y Alemania, por haber reclamado ésta una indemnización para sus súbditos en Africa.

Madrid 7.
Se han repartido socorros a los huelguistas de esta capital.
El conflicto no se soluciona.

Madrid 7.
Se ha agravado el conflicto surgido en los huertanos de Valencia, habiendo sido detenidos algunos de ellos.

Madrid 7.
Los estudiantes de Viena han protestado contra la persecución que sufren sus compañeros de Rusia.

Madrid 7.
La combinación diplomática que se está disponiendo, se reducirá a nombrar al Sr. Mazo, embajador de España en el Quirinal, y al Príncipe Pío representante de España en la corte del Czar de Rusia.

Madrid 7.
Cádiz.—En el consulado de la República Argentina ha tenido lugar un banquete en honor a los comisionados argentinos, asistiendo las autoridades.

Madrid 7.
Los argentinos han sido después obsequiados con una serenata.

Madrid 7.
Dentro pocos días se prohibirá la concesión de excedencias a los tenientes de Navío, a motivo del escaso número de éstos en los departamentos marítimos.

MINISTRO DE DIOS

¡El me arroja en el lecho tembloroso...
 Él traza mi existencia aborrecible...
 Él me asaeta en el monte inaccesible...
 Él me encuentra en el bosque misterioso!
 ¡Siempre el mismo fantasma pavoroso!
 ¡Siempre esa misma aparición terrible!
 ¿Que no logre, Señor, será posible
 Ni tregua, ni descanso, ni reposo?
 ¡Oh vision infernal! ¡Oh triste sombra
 De mi doliente cuerpo desprendida...!
 ¿Cómo te llamas, di?—«Calla un momento,
 A versí tu conciencia al fin me nombra...
 ¡Soy ministro de Dios en esta vida
 Y me suelen llamar *remordimientos*»

MARCOS ZAPATA.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Estanislao, Benedito y Agustín.
 Santo de mañana.—La Aparición de San Miguel Arcángel y Ntra. Sra. de los Desamparados.
 Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Dolores en Santa María.

Movimiento del Puerto

Entrados el 7
 De Barcelona, pailebot «S. Rafael», patron P. Bellot, con 6 tripulantes, harina y otros efectos.
 Despachados el 7
 Para Palma, vapor-correo «Menorquina».

Cotizacion oficial

Madrid 6.—4 t.

4 por ciento interior.	72'20
Idem Exterior.	79'10
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	93'35
Boletines Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del 90.	71'75
Acciones Banco España.	493'50
Comp. Arrend. Tabacos.	389'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlin.	000'00
París á la vista.	36'70 á 36'80
Londres á la vista.	34'34 á 34'36
Idem á 80 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

MATADERO

Reses cortadas los dias que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 1.º Mayo.—1 vaca, 165 kilos, Matías de Turrauba (Alayor); 1 id., 165, Rafael Serra (id.); 1 ternero, 210, St. Tomás (id.); 1 id., 145, son Cardona; 1 id., 92, es Turrent Mudorru; 2 carneros, 23, Biniperrell de Alberto; 2 id., 25, Turrubench Vey (Alayor); 5 id., 68, la Cova; 1 id., 22, vergel del Sr. Germán; 2 id., 27, Mumplé; 1 id., 21, Turnelti de Jaime Orfila, y 2 cerdos, 39.

Día 2.—1 ternero, 212 kilos, Lloch Nou de Miguel (Alayor); 1 id., 138, ne Xenxa de Lorenzo (Villa-Carlos); 1 id., 149 Juan de Vuimenó (Alayor); 2 carneros, 20, ses Fonts Redonas de Baix (id.); 1 id., 25, vergel del Sr. Torres; 2 id., 30, Turrubench Vey (Alayor); 3 id., 48, Binicalaf, y 1 cerdo, 19.

Día 3.—1 ternero, 119 kilos, Addaya (Mercadal); 1 id., 116, Refal Vey; 2 carneros, 14, id.; 7 id., 91, Algendar Nou; 3 id., 24, Turrubench Nou (Alayor); 2 cabras, 12, propias, y 2 cerdos, 110

Día 4.—1 buey, 348 kilos, Cugalló Petit; 1 vaca, 278, Algendar de Gomila; 1 id., 156, Juan Mercadal (Alayor); 1 ternero, 157, Sta Clara (S. Cristóbal); 1 id., 163, son Cremat; 1 id., 308, Tuneset de Turaxa (Villa-Carlos); 1 id., 143, es Capitá (San Clemente); 2 carneros, 24, Biniay; 4 id., 46, Binicalaf de Nicolás; 1 id., 16, id.; 2 id., 26, estancia ne Ponsa; 1 id., 18, señor Salort (Alayor); 2 id., 23, Llumena de Sebastián (id.); 3 id., 25, Turrubench Neu (idem); 2 id., 24, son Ladico; 3 id., 28, Refal Vey; 2 id., 23, Lloch Nou (S. Luís); 3 id. y 3 cabras, 39, los primeros de Santa Mercé (Ferrerías) y las últimas propias, y 1 cerdo, 62

Día 6.—1 ternero, 160 kilos, estancia del Sr. Maspoa (Villa-Carlos); 1 id., 78, propio; 1 id., 109, Binicalaf Nou; 2 carneros, 15, Sta. Mercé (Ferrerías); 3 id., 47, Algendar de Borrás; 2 id., 30, Biniay Nou, y 1 id., 14, Binifamís.

Día 5.—1 ternero, 149 kilos, Binlati se Viuda; 1 id., 125, Binisefua de Ferrer; 1 carnero, 11, Lloch Nou (S. Luís); 3 id., 33, estancia Milá, y 5 id., 78, Binifaell Vey.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad se encarga de la conversión de las Carpetas provisionales del 5 por 100 Amortizable con los títulos definitivos mediante una módica comisi n.—Mahón 6 Mayo 1901.—Goñalons y C.ª

Imp. de M. Parpal

Compañía General de los productos químicos del Centro

Sociedad Tardieu, Lambotin y Compañía.—Pouges les eaux Nievre Francia

SULFATIZACION LIQUIDA DE LOS VIÑEDOS

contra el MILDIU y el BLACKROT

Premio de Viticultura en 1897—Gran diploma de Honor, Bourges, 1898
 Medalla de oro, Dijon y Digne, 1898
 Medalla de bronce, Chaumont, Cete, 1898

Sulfatizador Tardieu

Caldo Cúprico en botellas de litro y en redomas de 10, 25, y 50 litros
 Procedimiento seguro, rápido y económico.—Preparacion sencillísima:
 Verter la dosis en el agua y pulverizar acto contínuo.

PRESERVATIVO DE LAS ENFERMEDADES DE LAS PATATAS
 LEGUMBRES, ÁRBOLES FRUTALES Y FLORALES

**TRATAMIENTO LIQUIDO CONTRA EL OIDIUM
 AZUFRE LIQUIDO NICOTINADO**

Empleándose con los pulverizadores ordinarios y especiales, en la misma forma que para el Sulfatizador.

Venta: en botellas de litro y en redomas de 10, 25 y 50 litros. Produccion: 5 000 botellas diarias

Concesionarios para España: Thibaudier, Soler y Vola.—Ferlandina, 71, Barcelona.

Depositario en Menorca: José R. Ponsetí.—Castillo, 78 y 80, Mahon.

11—15

AVISO

Queda prohibido el paso por los predios Covas Vellas, Covas Novas, Lucaitx, Son Saura, Bellavista, Molinet y Hort de Lucaitx, así como pernoctar en las cuevas enclavadas en dichas fincas sin permiso escrito de su dueño.

Los contraventores serán denunciados á la autoridad judicial como autores de la falta que define y castiga el artículo 606 del Código penal vigente.

12—15

SUBASTA

El día 26 de Mayo próximo se venderán en licitacion privada y á voluntad de su dueño los bienes siguientes:

- Una casa calle de San Nicolás, nú n. 9 de Alayor.
- Otra casa calle de San Juan, núm. 20 de Alayor.
- Otra casa calle dels Melians, núm. 85 de Alayor.
- Otra casa en la propia calle, núm. 93 de Alayor.
- Una viña Biniatzau término de Alayor.
- Veinte participaciones de la Sucursal del Banco de Ciudadela en Alayor.

Tres acciones de la fábrica «Industrial Mahonesa».
 Catorce sillas y un sofá de caoba con asiento de muelles.

La subasta se efectuará á las diez de la mañana del día referido en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Orfila calle de la Reyna núm. 38 de Alayor.

Queso de bola de Monte Toro

A 90 céntimos los 400 gramos, por piezas á 85 céntimos.
 Unico depositario el establecimiento.

LA VID

3, ARRAVALETA, 3

PARA ALQUILAR

Lo está la casa y tienda de la calle de Hannover núm. 7.
 Informarán, Puente del Castillo, número 31.

PARA VENDER

Lo está en Villa Carlos la casa núm. 26 de la calle de St.ard, contigua á la iglesia de Sta. Margarita, juntamente con el espacioso huerto que mira á la calle de S. Alejo.

Informarán en el establecimiento de D. Juan Serra, plaza del Príncipe núm. 16, Mahón.

8—15

PARA VENDER

Lo está la tienda con varios objetos ó sean unos buenos armarios en la calle del Castillo, número 94.

2—3

ANTÍDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

ES EL DE ANDRES Y FABIA

FARMACÉUTICO PREMIADO DE VALENCIA

Purgante

Corrige inmediatamente
 Inapetencias, Acideces,
 Náuseas, Indigestiones,
 Afecciones nerviosas, Irregularidades del múnstruo,
 Vahidos, Vómitos,
 Estreñimiento, Dolores de cabeza
 y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende en la Farmacia de Sintés, calle de las Moreras núm. 6, y principales farmacias y droguerías.

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle de la Luna n.º 8.
 Informes, en la misma calle n.º 6.

1—3